

# Philipp Margreiter

---

Hegelstraße 59 | 55122 Mainz |  
philipp.margreiter@uni-mainz.de



## Fachvorträge

16. Österreichischer Archäologentag 2016, 25. - 27. Februar 2016 in Wien: zusammen mit Dietrich Feil, Der römische Münzfund von den Swarovski Kristallwelten in Wattens (Tirol)

Internationale Fachtagung 26. und 27. Oktober 2017 am Alfred Krupp Wissenschaftskolleg in Greifswald: Die Umgestaltung der Römischen Welt. Neue Perspektiven, bekannte Probleme: Alemannischer *rex* oder römischer Offizier? Der römische Einfluss auf die barbarischen Gesellschaften der *Alamannia* nach dem Zeugnis des Ammianus Marcellinus

International Medieval Congress (IMC) Leeds, 1–4th July 2019: Enemies at the Gate: Two Alemannian *Reges* and the Representation of Episcopal Power in Augustobona and Batavis

Internationale Fachtagung 15. Bis 17. November 2019 an der Universität Innsbruck: Narratology for Late Antiquity and the Early Middle Ages: Rome's Barbarian Mercenaries? Historic Interpretation of and Archaeological Perspectives on an Elite Grave Group in Central Germany

Innsbrucker Althistorisches Kolloquium, Oberaudorf 21.–23. Februar 2020: Byzantinische Kasträ in Nordafrika

## Publikationen

### Herausgeberschaft:

R. Steinacher – P. Tedesco – P. Margreiter (Hrsg.), *Africa 500-1000. New Perspectives for historical and archaeological Research (Medieval Worlds. Comparative and Interdisciplinary Studies)* (erscheint 2022).

### Peer-reviewed Artikel:

P. Margreiter, Zur Söldnerfrage der Haßleben-Leuna-Gruppe. Kritik an einem archäologisch-historischen Forschungsnarrativ, in: J. Riemenschneider – M. Fafinski (Hrsg.), *Narratology (Sonderband Das Mittelalter. Perspektiven der mediävistischer Forschung)* (erscheint 2021).

R. Steinacher – P. Tedesco – P. Margreiter, Introduction, in: R. Steinacher – P. Tedesco – P. Margreiter (Hrsg.), *Africa 500-1000. New Perspectives for historical and archaeological Research (Medieval Worlds. Comparative and Interdisciplinary Studies)* (erscheint 2022).

### Aufsätze:

D. Feil - K. Blasinger - P. Margreiter, Der Münzfund, in: N. Hofer (Hrsg.), *Archäologische Ausgrabungen bei den Swarovski Kristallwelten in Wattens, Tirol* (Wien 2017).

D. Feil – P. Margreiter, Der römische Münzfund von den Swarovski Kristallwelten in Wattens (Tirol), in: G. Schörner – K. Meinecke (Hrsg.), *Akten des 16. Österreichischen Archäologentages am Institut für Klassische Archäologie der Universität Wien vom 25. bis 27. Februar 2016* (Wien 2018) 83–85.

P. Margreiter, Bemerkungen zu den frühen Alamannen, in: G. Kuhnle – E. Wirbelauer – M. Keller – N. Krohn (Hrsg.), *Am anderen Flussufer. Die Spätantike beiderseits des südlichen Oberrheins – Sur l'autre rive. L'Antiquité tardive de part et d'autre du Rhin supérieur méridional*, Archäologische Informationen aus Baden-Württemberg 81 (Stuttgart 2019) 44–51.

#### **Rezensionen:**

C. Stadermann, Gothus. Konstruktion und Rezeption von Gotenbildern in narrativen Schriften des merowingischen Gallien, in: *Anzeiger für Altertumswissenschaft* 71/72 (2018/2019) 102–107.

Tagung Antike Kulturen des Mittelmeerraumes, Universität Innsbruck 12.–13. November 2021: *Africam defendere. Byzantinische Fortifikationen in der nordafrikanischen Region Thugga im 6. und 7. Jahrhundert*

Theoretical Roman Archaeology Conference (TRAC) Split, Spring 2022: *Unbowed, Unbent, Unbroken? Romans and Nomads late antique North Africa – an archaeological perspective from the margins*

Tagung *War with Byzantium*, Universität Mainz, 9. Juni – 11. Juni 2022: *Military and Civil Fortifications in Byzantine North Africa. A Landscape Approach in the Region of Dougga*

International Medieval Congress (IMC) Leeds, 4–7th July 2022: *Changing Borders in North Africa – From the Byzantine to the Arabian Fortifications*

#### **Organisierte Tagungen und Sessions:**

Tagung Antike Kulturen des Mittelmeerraumes, Universität Innsbruck 12.–13. November 2021: *Africam defendere. Byzantinische Fortifikationen in der nordafrikanischen Region Thugga im 6. und 7. Jahrhundert*

Theoretical Roman Archaeology Conference (TRAC) Split, Spring 2022: *Unbowed, Unbent, Unbroken? Romans and Nomads late antique North Africa – an archaeological perspective from the margins*

Tagung *War with Byzantium*, Universität Mainz, 9. Juni – 11. Juni 2022: *Military and Civil Fortifications in Byzantine North Africa. A Landscape Approach in the Region of Dougga*

International Medieval Congress (IMC) Leeds, 4–7th July 2022: *Changing Borders in North Africa – From the Byzantine to the Arabian Fortifications*

Tagung Antike Kulturen des Mittelmeerraums (AKMe) – Gemeinsame Tagung der Universitäten Innsbruck und Graz, Innsbruck 2. Februar 2018

Round Table auf der Tagung *War with Byzantium*, Universität Mainz, 9. Juni–11. Juni 2022 (zusammen mit Regina Molitor und Michael Rapp)

*Transforming Borders in Late Antiquity – A Panoramic View Sessions I–V* am IMC Leeds, 4.–7. Juli 2022 (zusammen mit Roland Steinacher, Veronika Egentemeyr, Astrid Schmölder, Jakob Riemenschneider und Mateusz Fafinski)